

Los Debates

AÑO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2066

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Martes 13 de Febrero de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31,
Cebrian y Compañía.



Todas las misas que se celebrarán hoy, martes, en las iglesias de Nuestra Señora del Rosario, San Blás, San Antonio, Nuestra Señora de los Dolores, Colegio Máximo de los Padres Jesuitas y hasta las once en la capilla del Sagrario de nuestra Santa Iglesia Catedral, se aplicarán al eterno descanso del alma de

La señora

DOÑA RAFAELA MASSIÁ Y MICHEL

que falleció en esta ciudad el 5 de Febrero de 1900

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA

R. I. P.

Sus afligidas hermanas D.^a Francisca y D.^a Pilar, primos, sobrinos y demás parientes,

suplican por caridad á sus amigos y conocidos se sirvan asistir á alguna de las expresadas misas, por lo que recibirán especial favor.

El Illmo. Sr. Obispo de esta diócesis concede 40 dias de indulgencia por cada misa, comunión, padre nuestro ú otro acto religioso ofrecido por el alma de la finada.

El duelo se dá por despedido.

GOBIERNO MUERTO

Moralmente, ante el país, está de cuerpo presente el gobierno silvelista, habiendo fallecido de la muerte que le profetizamos: por traición de sus amigos. Era justo y providencial que el que á hierro mata á hierro muere, y el señor Silvela, que traicionó á su jefe, el eminente Cánovas, debía verse como jefe traicionado por sus subordinados.

Todo es vergonzoso en la jornada de anteayer, así la nueva arrogancia del señor Villaverde seguida de nueva humillación, siendo la quinta vez que amenaza públicamente con su dimisión y la quinta que se queda; como el escamoteo de votos en la Mesa para salvar al gobierno; así la conducta del presidente de la Cámara señor García Alix, como las mordeduras del despacho y las rectificaciones del miedo del señor Silvela con respecto á las oposiciones.

Pero lo que enciende de rubor el

rostro, lo que jamás hizo ningún jefe de gobierno con mengua de la dignidad de su cargo, es el grotesto reclutamiento, la humillante rebusca por despachos, oficinas y hasta retrete de diputados ministeriales dirigida por el mismo señor Silvela, mendigando votos, suplicándolos como limosna, para no verse obligado á descender del puesto que tan *interesadamente* y por *amor á la patria* ocupa, como si los timbres del Congreso, que se oyen en la Puerta del Sol cuando llaman á votación, no fueran bastantes para avisar á los diputados del cumplimiento de sus deberes para con el país y para con su conciencia.

Y cuando, después de tanta humillación, el recuento de votos declara la derrota del gobierno, la provocación del escándalo, la manifestación del desahogo, de la poca aprensión, como si fuera posible la vida á un

gobierno que ha dejado á girones su autoridad y su prestigio hasta en los retretes del edificio de la representación nacional, por lo cual puede ser caso de higiene su retirada para que el país se purifique en ambiente más sano.

Podrá creer el Sr. Silvela lo que quiera, pero los gobiernos viven de la opinión, de su seriedad, del respeto del Parlamento y aún del poder político de sus ministros, que no han de consentirse cosas que censuren en los demás, y dice poco en favor de la delicadeza política del Sr. Villaverde su permanencia en el ministerio de Hacienda, habiendo declarado que no permanecería un minuto en su puesto después de la derrota.

Como las cosas de este gobierno no pueden producir indignación después de la jornada del viernes, mueve á risa esa declaración de insustituible, hecha por el Sr. Silvela en el Congreso, como si sobre los gobernantes no estuvieran el país y la corona, y como si cualquier grupo político de los hoy existentes no estuviera en mejores condiciones que el silvelista para regir los destinos de la nación.

Del silvelista basta decir que sus propios elementos abandonan al gobierno, porque sobre no hacer nada de provecho, en lo poco que intenta pone en peligro los intereses nacionales. Con eso está juzgado, y si sus propios amigos se vuelven contra él, todas las palabrerías del Sr. Silvela no podrán resucitar á un gobierno que está muerto.

La descomposición de la mayoría no es ya un hecho dudoso ó simplemente iniciado; es una rebeldía declarada que hará imposible la gobernación del gabinete del Sr. Silvela.

Hombres Y Obras

BAZAINE

13 de Febrero

El que por capricho de la veleidosa suerte vióse descender desde el pínaculo glorioso, á que le habían elevado sus triunfos y el entusiasmo que

éstos habían causado en un pueblo impresionable, hasta las tenebrosidades y tristezas de una deshonrosa prisión, el que en el mundo se llamó Francisco Aquiles Bazaine y fué soldado victorioso en Sebastopol, Solferino y Meleguano, y general rendido en Metz, nació en Versailles el 12 de Febrero de 1811.

Comenzó su carrera militar á los 21 años, ya distinguirse como soldado valeroso y entendido en las campañas de Africa, de las que regresó con el empleo de teniente y con la cruz de la Legión de Honor, continuando la serie de sus páginas gloriosas en la primera guerra carlista, que en el siglo XIX asoló á España, por haber figurado en el ejército que Luis Felipe envió en auxilio de las tropas isabelinas.

Cuando regresó á su patria lucía las divisas de teniente coronel y muy honrosas condecoraciones, testimonios del comportamiento con que supo distinguirse en cuantos hechos tomó parte.

Al estallar la guerra de Crimea, peleó bravamente, y con mucha pericia, á las órdenes del Mariscal Saint-Araraud, especialmente en la toma de Sebastopol, donde su conducta fué tan elevada, que se hizo acreedor á que el gobierno francés le ascendiera á general y le honrara con el cargo de Gobernador de aquella plaza.

También tomó parte en la guerra de Italia, ganando muchos lauros para él y para su patria en las jornadas de Solferino y Meliguano, con lo que acreció la fama conquistada en Crimea, y aunque sus prestigios sufrieron algún quebranto en la expedición de Mexico, á consecuencia de su poca honrosa retirada ante las tropas de Tunes, fué nombrado, para desgracia suya, General en jefe del ejército francés durante la guerra franco prusiana; pues en Metz, donde se había encerrado con 170.000 hombres, cayeron por el suelo, con su honra, todos sus prestigios y honores.

El Consejo de guerra que le juzgó por la entrega de Metz le sentenció á las penas de degradación y muerte; ésta le fué conmutada por la de 20 años de prisión, que no llegó á extinguir por haberse fugado de la fortaleza en que se hallaba preso. Refugiado en España é instalado en Madrid, entre nosotros pasó los últimos días de su existencia, la cual acabó el 23 de Septiembre de 1888.

HERNANDO DE AGEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

A VUELA PLUMA

El nombramiento de médico Director de Sanidad Marítima de este puerto, recaído, según dijimos, en nuestro particular amigo D. Juan José Cucala, está llamado, según noticias, á dar bastante juego, puesto que se han dejado de llenar en el caso que nos ocupa las prescripciones de la ley y de los Reglamentos vigentes, hollándose derechos adquiridos á la sombra de los mismos. En esta ciudad existe un médico Director de Sanidad Marítima, excedente del cuerpo por supresión de la plaza, y éste es el que sabemos va á recurrir en

alzada á la Dirección general contra el nombramiento antes mencionado, ya que ingresó en el cuerpo mediante ejercicios y al mismo es á quien corresponde por derecho la plaza de médico Director al ser restablecida por la Dirección, que no impunemente se barrena la ley á la sombra de compradrazgos políticos, dando un pobre ejemplo de moralidad y de respeto á las disposiciones vigentes en Sanidad Marítima. Estaremos á la mira de lo que ocurra, ya que no es justo que por no saber el Gobernador civil de la provincia hacerse obedecer cuando se nombró médico higienista al Sr. Cucala, venga ahora á pagar los platos rotos quien ninguna culpa tiene de las debilidades y complacencias de la primera autoridad civil de la provincia.

Siendo Febrero el mes en que suelen expurgarse los olivos, creemos prestar un buen servicio á la agricultura recomendando á los propietarios olivareros que las ramas cortadas de los árboles conviene quemarlas enseguida y no dejarlas secar junto á los árboles, pues tales ramas suelen ser las más cargadas de gérmenes de la mosca del olivo y otros insectos dañinos, y conviene matarlos pronto por medio del fuego, antes no tengan tiempo de desarrollarse los huevos ó de escaparse los insectos que ya hayan nacido.

Hay provincia olivarera tan penetrada de esta verdad, que los guardas rurales imponen por orden superior una multa á los agricultores que encuentran con las ramas secas del olivo amontonadas ó esparcidas en las fincas para ser quemadas.

Sabidos son los graves perjuicios que los insectos causan á la producción olivarera, y por tanto obrarán muy cuerdate los que sigan el consejo, que recomendamos eficazmente, ya que todas las precauciones que en este sentido se adopten son siempre útiles, atendido á que la experiencia suele dar excelentes resultados á la agricultura que, gracias á los adelantos científicos, va tomando cada día mayor desarrollo en bien de la clase que vive de la tierra y en favor de la nación que participa en todos sus organismos y manifestaciones de las riquezas de la agricultura.

Anteanoche, después de penosa enfermedad, falleció en esta ciudad el joven D. Felipe Altadill y Ventura, hijo de nuestro particular amigo D. Benito Altadill, Administrador del Excmo. Sr. Marqués de Alos, é hijo político de D. Domingo Audí, dueño del acreditado Café de las Siete Puertas.

La prematura muerte del joven Altadill ha sido muy sentida en esta ciudad, y así se atestiguó en el acto del entierro que tuvo lugar ayer tarde, y al que concurrió numeroso acompañamiento.

Enviamos á la familia del finado el testimonio de nuestro más sentido pésame.

R. I. P.

Los primeros jefes de las unidades orgánicas del arma de Infantería que están afectos á los capita-

nes y primeros tenientes de la escala de reserva, que figuran en el Anuario del año próximo pasado, desde el número 76 al 131, ambos inclusive, los primeros, y desde el número 113 al 173, los segundos, remitirán á la mayor brevedad á la sección correspondiente del ministerio de la Guerra copias conceptuadas de las hojas de servicios y de hechos de los mismos, á fin de acompañarlas á la propuesta de declaración de aptitud para el ascenso.

El Sr. Gobernador civil ha llamado á su despacho al alcalde de Arbó para tratar de asuntos relativos á primera enseñanza.

Cosa que no hará con el de Tortosa porque....

Averigüelo Vargas.

Dicen de Suca que los cosecheros de arroz de aquella comarca celebraron hace poco una importante reunión en dicha ciudad, con objeto de tratar de los asuntos relacionados con el proyecto de ley de alcoholes.

Acordóse dirigir un telegrama de felicitación al diputado á Cortes por el distrito, D. Francisco Peris Mencheta, por las gestiones que ha practicado en pro de los intereses de los cosecheros.

Escribe nuestro colega local El Nuevo Diario:

«Y ya que contestamos á La Verdad, nos permitimos la siguiente pregunta:

¿Es verdad que el digno Sr. Alcalde, como le llama el colega, con el objeto de que cierto baile de máscaras que se ha de celebrar en una sociedad situacionera en conmemoración de memorable fecha, obliga á asistir á la misma á los empleados á sus órdenes con el fin de que la fiesta revista más lucidez? Como si dijéramos, para que resulte.... algo?

¡No tenían bastante los empleados con el descuento forzoso que se les hace al pagar sus nóminas, para proporcionar ingresos á periódicos y sociedades que de otro modo no vivirían, que los obligan ahora á asistir al baile con sus familias y después no contentos todavía les obligarán á resopá.

¡Y viva la moralidad y la honradez y todo aquello que tienda á despellear al prójimo.»

En París se van á establecer distribuidores automáticos de sellos. Por el procedimiento ya conocido, se echan 15 céntimos en la máquina automática, y sale el sello.

Esto no tiene nada de particular ni ofrece novedad alguna. Lo curioso es que la máquina, según parece, está tan perfeccionada, que cuando alguna persona echa en ella una moneda falsa ó que no circula, en vez de dar el sello devuelve la moneda.

Deseosa la Cofradía del Santísimo Sacramento, de complacer á los muchos devotos que acuden á la Misa de 11 que se celebra los domingos en la iglesia del Seminario, ha acordado que el domingo próximo se diga también dicha Misa, aunque no esté la Exposición Dominical en la expresada iglesia.

La Cámara Agrícola de Lérida convoca á los pueblos en cuyos términos municipales las heladas del invierno han muerto los olivos, á

una reunión que tendrá lugar en el local de dicha Cámara para el día 18 de este mes á las 5 de la tarde.

El tiempo sigue variable en extremo, siendo de extrañar que con los bruscos cambios atmosféricos que experimentamos no tome incremento la enfermedad reinante.

Ayer hizo un día triston. La temperatura ascendió bastantes grados, á pesar de estar velado el sol, y esto unido á la humedad que satura la atmósfera, hace esperar en breve un benéfico riego para nuestros campos. Así sea.

La embajada española que irá á Berlín á entregar las insignias del Toisón de oro al príncipe imperial, saldrá de Madrid el día 1.º de Marzo.

Dice un colega de Reus:

«Aun cuando se había asegurado que el secretario del general Polavieja, Sr. Mataix, saldría ayer tarde en el tren correo para la Corte, demoró su viaje hasta la noche, partiendo en el exprés, con objeto de procurar la constitución en esta ciudad de un comité polaviejista, lo que no pudo lograr por falta de personal.»

Lo sentimos por el general.

La «Gaceta publica una Real orden de la Dirección general de Sanidad dando instrucciones á los gobernadores civiles para que pidan á los Ayuntamientos y á los médicos datos relacionados con la ley de 30 de Junio último para combatir el paludismo.

Entre los datos que han de pedir los gobernadores figuran los siguientes: cuáles son las fuentes del paludismo en cada región y comarca; daños que produce; épocas en que adquiere mayor desarrollo y clases de cultivo á que se dedican las comarcas en que hace estragos esta dolencia.

Del 13 al 15 del corriente los interesados pueden reclamar contra las resoluciones del Ayuntamiento referentes á la rectificación y cierre definitivo del alistamiento de los mozos concurrentes al reemplazo del ejército.

En un pueblo de Aragón llamado Codos, ha ocurrido un caso curioso. Una niña de diez años, Tomasa Lorente, se hallaba sola en su camita, cuando vió enroscada en un pilar de su cuarto una enorme culebra de un metro de longitud. El reptil se disponía á atacar á la niña, y ésta, con serenidad pasmosa, concibió la idea salvadora de llamar en su ayuda á dos hermosos gatos, que atacaron á la culebra tan bizarramente, que en un momento le destrozaron la cabeza, rasgándola el cuerpo por varias partes. Después ellos mismos arrastraron el «cadáver» hasta la calle.

A la maestra de Mora de Ebro, Sra. Durá, se ha participado que formule de nuevo el presupuesto de 1899-900.

En Pontevedra ha sido detenido un sugeto italiano, que había llegado del Brasil y al que se supone atacado de peste bubónica.

Se le ha sometido á observación en sitio aislado, para ver si la existencia de la peste se demuestra con la abultación ganglionar.

En el pueblo de Leitagos (Oviedo) ha nevado copiosamente. La nieve alcanza actualmente algunos metros de altura en las calles y todos los vecinos se hallan sitiados en sus casas.

Escasean los viveres, y si pronto no se licuan las nieves, escasearán las subsistencias, quedando el vecindario en situación difícil.

Ha fallecido en Palma de Mallorca D. Teobaldo Gibert, comandante de Marina que fué de esta provincia.

El Juzgado de primera instancia de Gandesa cita, llama y emplaza á Manuel Omedes, vecino de Belmonte (Teruel.)

Han fallecido en Barcelona y Burriana, respectivamente, la señora D.^a Luisa Navarro, viuda de D. Juan Font-Cuberta, y el Rdo. don Vicente Felis, Cura Ecónomo de Roquetas.

Enviamos á las familias de los finados nuestro más sentido pésame.

R. I. P.

Para conservar el pescado se prepara una disolución de ácido cítrico, en la cual se pone el pescado entero ó en pedazos, permaneciendo en ella durante tres horas; después se dejan secar á un calor suave. El pescado preparado de esta manera dura tres ó cuatro años sin sufrir alteración.

Ha dejado de pertenecer á la redacción de la *Crónica Reusense* nuestro estimado amigo D. Gregorio Fernán.

«El Imparcial», se vende todos los días. Librería Voltes.

Ayer fueron sacados para los distintos cuerpos del ejército los reclutas concentrados en la zona de Tarragona, habiendo al efecto llegado las comisiones receptoras.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Audiencia Provincial

Juicios señalados para la presente semana:

SECCION PRIMERA

Día 12.—Oral.—Causa procedente del Juzgado de esta ciudad por el delito de disparo y lesiones contra E. B.; magistrado ponente, Sr. Presidente; abogado, Sr. Vendrell; procurador, Sr. Peñarrubia.

Día 12.—Oral.—Causa del mismo Juzgado; delito injurias á la autoridad contra T. C.; ponente, señor presidente; abogado, Sr. Casagualda; procurador, Sr. García.

Día 14.—Oral.—Causa del mismo Juzgado; delito lesiones contra J. F. y otro; ponente, señor presidente; abogados, Sres. Alvarez y Vendrell; procuradores, Sres. Planas y Serrano.

SECCION SEGUNDA

Día 12.—Oral.—Causa del Juzgado de Gandesa; delito disparo y lesiones

contra F. P. y otros; ponente, señor Campos; abogado, Sr. Alvarez; procurador, Sr. Visiedo.

FALLOS

En la sección primera se han dictado durante la última semana los siguientes:

En causa procedente del Juzgado de esta ciudad por el delito de disparo y lesiones contra José Gavaldá, ha sido condenado á dos años, once meses y once días de prisión correccional.

En la del mismo Juzgado por el delito de lesiones contra Juan Aspe, le han sido impuestos dos meses y un día de arresto mayor.

En la del propio Juzgado por el delito de disparo y lesiones contra José Navarro Fibla, se le ha sentenciado á la pena de un año y un día de prisión correccional.

En la sección segunda se han dictado los siguientes:

En causa del Juzgado de Gandesa por el delito de disparo y lesiones contra Domingo Filella, se le ha condenado á dos meses y un día de arresto mayor.

Y en la procedente del mismo Juzgado por el delito de lesiones contra Sebastián Miró y Joaquin N. Pedrola, le han sido impuestos al primero dos meses y un día de arresto mayor y al segundo un mes y un día de la misma pena.

Buscando votos

La escena es naturalista, pero propia á más de cierta en la gente silvelista.

Silvela que abre la puerta de un retrete del Congreso y encuentra allí un diputado ministerial que hace... eso que habrán todos sospechado.

—¡Venga usted inmediatamente que se va á cerrar la lista!

—¡Pero, señor presidente, permita usted que me vistan!

—No hay tiempo; por el camino, que acaba la votación...

¡más vivol...

—¡Si es que no atino á ponerme este botón!

—No importa: ¿quién va á fijar su atención en un detalle?; el caso urgente es votar ó nos vamos á la calle.

Ya está... no se siente usted; vote allí junto á la mesa.

—Eso sí que no podré... sentarme... ¡pues buena es esa!

Votó al fin el diputado que llegó echando candela, mas la cuenta del lavado... la ha remitido á Silvela.

TITO LIVIDO.

LIBROS Y PERIÓDICOS

Blanco y Negro

El *Blanco y Negro* de esta semana dedica su primera parte á rendir pia-

doso tributo á la memoria del malogrado escritor Royo Villanova, con un artículo y fotografías de su entierro. El resto del número contiene el siguiente sumario:

«A escena!», portada de Méndez Bringa; *Puerto del Norte*, plana en color de Alvarez Sala; *Frio y miseria*, dibujo de Avendaño; *El barbero de mi aldea*, poesía de Pérez Zúñiga ilustrada por Xaudaró; *Misterios de la floricultura*, historieta de Rojas; *La lira de oro*, artículo festivo de Luis Gabaldón; *Arcos de la frontera*, plana en color de García y Rodriguez; *El laberinto árabe* (fotografías), *Nota cómica* de Xaudaró; *Gacatilla de la guerra*, poesía de Sinesio Delgado ilustrada por Cilla; *Reflexiones*, plana en color de Xaudaró; *Frasas proverbiales*, por Antón Martín; *Horario madrileño*, artículo de Contreras con fotografías de Asenjo; *A la puerta de la Sala*, poesía de Félix Limondoux, ilustrada por Huertas; *Playa de invierno*, plana en color de Emilio Sala; *La guerra anglo-boer*, interesante información, y otros originales.

De venta en la librería de D. Arturo Voltes, Angel, 7.

Heraldo de la Industria

Su último número es de gran interés para las clases mercantiles á que está dedicado especialmente.

Lo dirige en la Corte nuestro compañero en la prensa D. Luis Maraver y sus oficinas centrales se hallan establecidas en la calle de San Bernardo, n.º 50.

Correo Madrid

11 de Febrero de 1900.

El duque de Tetuán

Como el día político ha dado poco de sí, los comentarios en el Salón de Conferencias han versado sobre las sesiones de estos últimos días en el Congreso y acerca de las palmarias contradicciones en que ha incurrido el señor Silvela. A este propósito se atribuyen al duque de Tetuán las siguientes frases: «Creían, los que no me conocen bastante, que mi resistencia á no figurar entre los ministeriales incondicionalmente adictos á Silvela, respondía á ambición personal y á que le disputaba la jefatura. Nada tan inexacto.»

«Conozco á Silvela más que sus amigos íntimos y sé lo que puede dar de sí, que, por mucho que sea, no será lo suficiente para que los conservadores que le siguen incondicionalmente no incurran en graves responsabilidades ante la Historia por sus vacilaciones y contrasentidos.»

«Hace falta mayor fijeza en las resoluciones gubernamentales. Es indispensable variar de política, no vi- viendo al día y según las circunstancias del momento, sino trazando un plan bien meditado y ejecutándolo con bríos de que no se siente capaz el presidente del Consejo de ministros, y por ello no le secundo ni me someto á su jefatura, porque entiendo que,

de no rectificar su conducta, fracasará más pronto de lo que convenga á los intereses políticos y generales del país.»

Del Transvaal

El general Macdonld ha fracasado en el río Modder.

Tuvo que retirarse con grandes bajas que aún no son conocidas.

Las noticias oficiales de las operaciones efectuadas por su brigada no han satisfecho á nadie.

The Standard confía en que el fracaso no sea una derrota, dando por supuesto que el movimiento de la brigada fué un simple reconocimiento.

Mas no se puede dejar de hacer notar que todo avance de los ingleses es precedente de un retroceso.

También deplora dicho periódico que el general Buller sólo haya obtenido resultados insignificantes á costa de grandes sacrificios.

Lejos de estar aislados los boers, como suponían algunos despachos, de sus líneas de comunicación con el Estado libre de Orange, se asegura ahora que las tiene fuertemente protegidas.

Algunos exploradores que han visitado las colinas durante el bombardeo último de la artillería inglesa, dicen que no alcanzaron sus efectos á producir más de una docena de cadáveres.

Por los cañones del ejército inglés se hacia uso de granadas de liddyta, disparando sobre las posiciones Oeste de los boers.

Se cree que el cañón Maxim de los ingleses ha sido reducido á silencio.

Un despacho de origen boer da cuenta de que el jueves último se libró un reñido combate cerca de Ladysmith.

Se ignoran detalles.

En vista de los tropiezos que tienen los ingleses en el Natal, parece que han decidido efectuar un movimiento de avance hácia Orange, para el cual el Gobierno acumulará grandes elementos.

Probablemente habrá de sostenerse una larga campaña.

Mr. Roberts se ocupa en concentrar un cuerpo de ejército que no bajará de 85.000 hombres al frente del cual marchará Mr. Roberts sobre Bloenfontein.

La marcha definitiva no se efectuará hasta que hayan llegado los nuevos refuerzos que se juzgan indispensables para asegurar las líneas de comunicación y el servicio de transportes.

Un telegrama de Berlín dice que el Emperador Guillermo ha conferenciado detenidamente con el embajador de Inglaterra en Alemania.

Según *La Libre Parole*, el soberano germánico insistió en la necesidad de que Inglaterra firme la paz, y amenazó con la intervención europea en caso contrario.

Se necesitan operarias para guarnecer el calzado.

Zapatería **La Económica**
Angel, 20, TORTOSA

Tortosa: Imp. de F. Barnés Gambiés 3.

La gota y el reumático

El artrismo reconoce por causa el acumulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cata forestis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid a nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrático del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación. De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

CLINICA DENTAL del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de *nikel y aluminio dorado*, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas. Dientes de *caucho* (sistema antiguo), desde 5 ptas. En *nikel ó aluminio* (patentes), desde 10.—En *oro* desde 20.—Dentaduras completas en *caucho*, 100 (sistema antiguo). En *nikel ó aluminio*, desde 200; en *oro*, desde 500.—Empastos, desde 5; *amalgamaciones*, desde 10; *orificaciones*, desde 20. *Mento-Piretrina*.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños. *Coralina*.—Polvo de coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, desmenuar el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo. Horas, de nueve de la mañana á seis de la tarde.

Arenal, 1, principal.—MADRID

OMEGA Este reloj de precisión, fabricado mecánicamente; reúne los últimos adelantos realizados en la relojería moderna. Su *marcha uniforme* en todas las *temperaturas y posiciones*, la perfección y solidez de su construcción intercambiable, la elegancia de su forma y su baratura relativa, hacen que el **OMEGA** sea EL MEJOR RELOJ DE PRECISION CONOCIDO HASTA el día.

De venta en las buenas relojerías. Este reloj se halla de venta en el Almacén de relojes de D. Carlos Coppel, Fuencarral, 25, Madrid, quien lo remite á la persona y punto que se le indigne, así como su catálogo ilustrado y gratuito, pidiéndolo por tarjeta postal.

HOTEL UNIVERSAL

DE

SALETA Y MALÉ

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura alón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y rancesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco peseta diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.

Interpretes á la llegada de los trenes y vapores.



DESARROLLO INFANTIL A LOS 8 Y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

LA

Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día. La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

Posada Nueva

DEL

Aufarench (hijo)

(FERRERIAS) Tortosa

El dueño de esta Posada, D. AGUSTIN MARTI (*Aufarench*), deseoso de cumplimentar á sus numerosos amigos y de llenar un vacío que desde hace dias se venía notando en esta ciudad, ha montado su establecimiento con buenas habitaciones y comedores decentes, al estilo moderno.

Se sirven comidas desde 1 á 2 pesetas.

Para mayor comodidad de los pasajeros, en dicha Posada hay carruajes de alquiler, propiedad del mismo dueño, para trasladarles donde les convenga, á precios muy económicos. De la misma Posada salen carruajes hacia la estación del ferrocarril á la llegada de todos los trenes.

Además, en los bajos de la misma Posada hay buenas cuartos y un local apropiado para dar cabida de 10 á 15 carruajes.

Hay tambien varias habitaciones destinadas especialmente para huéspedes, á precios muy módicos.

¡No equivocarse!

POSADA NUEVA del *Aufarench* (hijo), frente á la Estación del tranvia y junto al Puente Particular

(FERRERIAS) Tortosa

NOTAS.—A las dos de la mañana, ó sea á la llegada de los trenes correos de Barcelona y Valencia, se halla ya abierta la Posada, en donde pueden albergarse los pasajeros que hayan de utilizar el coche de Gandesa y Pradecompte, habiendo en la misma carruajes para dirigirse á dichos pueblos, así como servicio de Restaurant para las personas que quieran utilizarlo.

De dicha Posada sale el carruaje-correo de Alfara, así como tambien el coche que hace el servicio entre Tortosa y los pueblos de Galera y Santa Bárbara.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS.

al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

COLEGIO "LEON XIII"

de 1.ª y 2.ª enseñanza y carrera de facultad

Claudio Coello 55, Barrio de Salamanca

Local construido exprofeso (especial para internos)

Este higiénico y espacioso Centro cuenta con patio para recreo, Galería de cristales para los días lluviosos, Magnífico Gimnasio y completos Gabinetes de Física, Química é Historia Natural.

Diez y seis profesores todos titulados y prácticos en la enseñanza, como se demuestra por las brillantes calificaciones que obtienen por los alumnos en los exámenes oficiales consiguiendo mas del 40 % de sobresalientes sin ningún suspenso.

Un ilustrado sacerdote explica los sábados las verdades más sublimes de nuestra Sacrosanta Religión; siendo frecuentes las conferencias de moral y los actos de Confesión y Comunión.

Se admiten internos en condiciones ventajosas para las familias, cuyos honorarios son convencionales y según los servicios que reclamen del Establecimiento.

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curación de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Queréis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37

BARCELONA

Taller de sillas de varias clases

DE

DOMINGO SERRES

CANDESA

En este establecimiento encontrarán las personas que se dignen visitarlo sillas de todas clases, balancines, etc., etc.

Todos cuantos encargos se hagan se servirán con puntualidad.

Don Modesto Dalmau

Procurador de los Tribunales

Rambla de San Juan, 115, 2.º

Tarragona

Aviso importante

D. VICENTE MORELLÓ, vecino del arrabal de Jesús, calle de Misericordia, núm. 24, facilita la venta y compra de fincas y dinero á préstamo con buenas hipotecas.

Para mas detalles dirigirse al mismo.